

Larga entrevista con el hombre fuerte y forjador de la modernización de China

Gibraltar y Hong Kong tienen principios básicos idénticos, según González

JOSE V. COLCHERO. Pekín

La descolonización de Hong Kong y la de Gibraltar tienen principios básicos que son idénticos, pero no hay que exagerar las semejanzas, declaró ayer Felipe González después de una larga entrevista con el hombre fuerte y forjador del proceso de modernización de China, Deng Siaping, con quien trató de manera detallada los problemas que para la integridad territorial de este país representan los problemas de Hong Kong y Taiwan.

Ni en el caso de las negociaciones de China con Gran Bretaña fue cuestionable la soberanía futura de Hong Kong, ni lo puede ser en las iniciadas entre España e Inglaterra sobre Gibraltar. También hay paralelismo en el hecho de que en las negociaciones entre Londres y Pekín se tuvieron muy en cuenta los intereses de los hongkoneses y en las de Londres con Madrid se van a tener muy en cuenta las de los gibraltareños, en el tratamiento de las cuestiones que no afectan a la soberanía. España buscará el acuerdo con Gran Bretaña para encajar a los gibraltareños en nuestro sistema autonómico. A diferencia de lo que ha ocurrido con Hong Kong y China Popular, donde se van a integrar «dos sistemas en un país» (comunista y capita-



El presidente del Gobierno español, Felipe González, durante su entrevista con Deng Xiaoping, presidente de la comisión de asesoramiento y de la comisión militar del Partido Comunista Chino. La entrevista de cortesía tuvo lugar en el Gran Palacio del Pueblo de la capital china.

lista), Gibraltar y el resto de España son parte de un mismo sistema y, a partir del 1 de enero, de la misma Comunidad Europea. González no ha querido pronunciarse sobre si sería aplicable en Gibraltar un período transitorio de 50 años, como en Hong Kong. «No me interesa tanto el plazo como la solución del problema en sí».

Deuda exterior

El presidente González ha admitido que dentro del análisis de la situación en Ibero-

mérica con Deng, en el que han dedicado especial atención a la problemática de la deuda exterior de ese continente, han abordado el hecho de que varios países no tienen relaciones diplomáticas con Pekín, sino con Taipeh y el jefe del Gobierno español ha dicho que en la medida que existe una relación con los dirigentes iberoamericanos tratará de contribuir en favor de la «realidad incuestionable» de que Pekín representa a la nación china.

La coincidencia de criterios sobre la no militarización

del espacio y las reticencias a la iniciativa de la defensa estratégica («guerra de la galaxias») constatada con sus anfitriones chinos, no supone, según González, un cambio de actitud respecto a Norteamérica ya que, según ha puntualizado en conferencia de prensa, la posición expuesta ahora en Pekín ha sido la misma que hizo al presidente Reagan durante la visita de éste a Madrid el pasado mayo. Está claro que tiene singular empeño en dejar esto claro dos semanas antes de su viaje a Estados Unidos (a la ONU y a tener contactos con la Administración yanqui), donde no quiere correr el riesgo de que le reciban de uñas por un mal entendido.

Colaboración con «Eureka»

No rechaza ahora la militarización del espacio, ni ve con más escepticismo ahora la iniciativa para la defensa estratégica que hace cuatro meses. Persisten sus preferencias por colaborar con el proyecto europeo «Eureka», que los chinos contemplan con simpatía e interés. China desea una Europa fuerte (en la que querría que se aproximaran los países occidentales con los del Este) como equilibrio frente a la hegemonía de las superpotencias.

Los diabéticos han recogido ya 60.000 firmas a favor de su mantenimiento

Cruz Roja da 'marcha atrás' en el cierre del Instituto de Diabetología

El presidente de Cruz Roja Española, Enrique de la Mata, ha decidido personalmente paralizar el proyecto de cierre de los institutos de Reumatología, Diabetología y Centro de Quemados. La medida ha causado cierta sorpresa entre el personal afectado y los enfermos, teniendo en cuenta que el cierre de Reumatología, primer paso de la operación, ya era efectivo. Ahora, todo ha vuelto a la normalidad pero existe cierto recelo; incluso hay quien piensa que puede tratarse de una maniobra para que se calmen los ánimos y acometer el proyecto dentro de unos meses. Los diabéticos ya habían recogido más de 60.000 firmas contra el cierre y aguardan, dispuestos, para movilizarse en favor del mantenimiento del centro.

JESUS IBAÑEZ. Madrid.

La Cruz Roja Española ha decidido paralizar el proyecto de reestructuración que incluía el cierre del Instituto de Diabetología, el de Reumatología y el Centro de Quemados y su traslado de personal y servicios al Hospital Central de la Cruz Roja. La decisión fue adoptada directamente por el presidente de Cruz Roja Española, Enrique de la Mata, cuando ya se había iniciado el primer paso del plan, el cierre del Instituto de Reumatología. La noticia de este plan provocó toda una serie de reacciones en cadena del personal de los centros afectados y de los enfermos que no están dispuestos a perder el mejor centro de asistencia a diabéticos de España.

La paralización ha sido interpretada por algunos como una «pausa» decidida por Enrique de la Mata a la espera de las próximas elecciones a la Cruz Roja Internacional que se celebrarán en octubre. De la Mata se presenta a la reelección con muchas posibilidades de éxito y un escándalo en Cruz Roja Española podría perjudicarlo.

Venta y remodelación

El proyecto inicial de Cruz Roja, elaborado por técnicos de esta institución, consiste en la venta de estos tres institutos para obtener fondos con los que acometer la remodelación del hospital Central, en la madrileña calle de Reina Victoria. El costo de esta obra,

que rebasa los mil millones de pesetas, supondría el derribo de la denominada «casa de médicos» y el actual mortuario, y la remodelación del hospital para dejarlo, al final de todo el proceso, en 650 camas (286 de ellas absolutamente nuevas). El Centro de Quemados, situado en la calle Lisboa, sería el único que pasaría con las mismas camas (cuarenta y seis) al hospital Central, ya que tiene un convenio con el Insalud y no parece que exista interés por parte de la Administración de abrir la unidad de quemados que tiene en el hospital Ramón y Cajal. Por lo que respecta a los institutos de Reumatología y de Diabetología, la suerte no les sería tan favorable. El cierre y su disolución sería su destino. La venta de los edificios de Reumatología, situado en la calle del general López Pozas (una zona muy revalorizada), y Diabetología, en la calle Infanta Mercedes (también muy cotizada), podrían suponer unos pingües beneficios.

En el cierre del Instituto de Reumatología, iniciado en julio, ya se habían dado los primeros pasos. Pero con la paralización todo ha vuelto a ser como antes y médicos y demás personal han vuelto a sus puestos.

Otro dato significativo de la marcha atrás en este plan es la tramitación normal de los volantes «P-10» que necesitan los diabéticos para acudir al Instituto de Diabetología.

Su única preocupación fue llegar tarde a la cita de Pekín

González trató de desdramatizar el incidente

JOSE V. COLCHERO

Pekín

«Mi única preocupación ha sido llegar tarde a la visita a Pekín», dijo ayer el presidente González en un nuevo empeño de desdramatizar el incidente surgido por las negativas de Bulgaria e Irán a autorizar el sobrevuelo de su avión en el viaje de venida a

esta capital. El incidente sigue así coleando en el plano político - diplomático y en el informativo, lo que resulta singularmente incómodo a Felipe González, ya que ello contribuye a desdramatizar el impacto positivo de esta visita al Extremo Oriente ante la opinión pública española.

Un poco como un escolar que lleva una «chuleta» a un examen, González trajo ayer el texto del telegrama del primer ministro iraní a la conferencia de prensa y lo sacó en cuanto surgió la primera oportunidad. Su colega iraní ha expresado «profundo disgusto por el incidente y deseado que ese sentimiento

se haga llegar al jefe del Gobierno de la nación amiga española» y también que «la gira que realiza el jefe del Gobierno español esté llena de éxito». Sin embargo, no dijo Felipe González si se da o no por satisfecho con esta explicación y echará tierra al asunto para no deteriorar las relaciones con Irán.

Universidad a Distancia EXAMENES - SEPTIEMBRE

ACCESO A LA UNIVERSIDAD

para mayores de 25 años

Días: 7 y 8 de septiembre
(sábado y domingo)

CARRERAS UNIVERSITARIAS

(Derecho, Económicas, Empresariales, Geografía e Historia, Filosofía, Filología, Psicología, Matemáticas, Físicas, Químicas e Ingeniería Industrial)

1.ª vuelta: Del 9 al 14 de septiembre

2.ª vuelta: Del 16 al 21 de septiembre

Lugar: CENTRO REGIONAL
DE EXTREMADURA DE LA

U.N.E.D.

C/ Moreno de Vargas, 10
MERIDA